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政策市 李嘉誠籲莫炒樓
笑答「考慮」拆細和黃 增派息比率「難做到」
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香港文匯報訊（記者方楚茵）曾經協助紫金
礦業(2899)發展的內地金礦商恒興黃金，周日將
舉行IPO記招，市傳集資約4億元。據通告透
露，恒興黃金已引入兩名基礎投資者，分別為
紫金礦業旗下金山香港國際礦業，以及恒安國
際（1044）行政總裁許連捷家族的資產管理公
司SDF I Holdings，合共認購1.2億元股份。
資料顯示，恒興黃金業務主要涉及黃金開

採、生產及勘探，公司擁有並運營截至2014年4
月14日以設計年選礦能力及預計黃金年產量
（完全達產時）計為新疆最大的金礦。據獨立
協力廠商技術報告，截至2013年底，該金礦的
總黃金資源量和儲量分別約為320萬盎司和220
萬盎司，礦山壽命22年。

北車傳近下限5.17元定價
據IFR消息，中國北車(6199)於港首次公開發

行的招股價為每股5.17元，接近招股價下限定
價，集資約94.1億元，每手買賣單位為500股。
中國北車原來招股價區間為每股5至6.2元，
發行18.212億股H股，其中90%H股股份作國
際配售，一成在港公開發售，股份將於本月22
日於主板掛牌。
該公司擬將集資所得其中兩成用於償還兩筆

於2015年到期的債務，其餘用於新產業及現代
服務業務相關項目、採購焊接機器人及高速橫
樑龍門加工中心等設備、投資海外研發、製造
及維修設施等用途。瑞銀、中國國際金融香港

及麥格理擔任是次全球發行的聯席保薦人。

碧瑤綠色傳上限1.2元定價
另外，消息透露，昨日截止公開發售的本港全面環境服

務供應商碧瑤綠色(1397)，會以上限1.2元定價，集資1.2億
元。碧瑤綠色將於本月22日與中國北車H 股同日掛牌。消
息指該股公開發售錄得逾400倍超額認購，啟動回撥機
制，令公開發售佔比增至50%。
至於 名牌內衣Victoria's Sercet OEM商超盈(2111)也於

昨日截止公開發售，據悉其初步錄得近1倍超額認購，傾
向於中間附近定價，其招股價介乎1.85-2.5元。股份將於本
月23日掛牌。

和黃若拆細 分析員薦改交易單位

李嘉誠於股東會上接受小股東連番
提問時指出，本港樓市仍然是政

策市，目前建築費比4年前貴1倍，今
日發展的項目利潤已減少了，如今公司
推售的項目地皮是數年前買入，他相
信，目前及未來建築費跌不下來，建築
費已高於地價。他重申，目前想買樓自
住都可以，炒賣便不好了。

和黃一手10萬元門檻高
有小股東關注現時長實每手入場費超
過13萬元，和黃每手超過10萬元，是
否可以像騰訊那樣把和黃股份拆細，讓
更多人可以買入和黃，李嘉誠笑言:
「即管考慮吧！」
和黃昨收報102.6元，升0.69%，一

手股份即達10.26萬元，的確對普通散
戶來說，入場費較高。
李嘉誠又稱，長實(0001)最大的投資

是和記黃埔，作為香港公司，會在香港
尋找投資機會，但集團一直擴大，要繼
續在海外投資，強調所賺金錢會用作派
息，和黃有逾80%業務來自海外，未來
會爭取海外做生意，目前有其他項目進
行洽談中，若成功會公布。

長實去年派息比率22.8%
他表示，長實及和黃因出售屈臣氏約

25%股權而派發的7元特別股息，屈臣
氏來自香港的收入只佔6%，換言之把
90%來自海外獲取的利潤回饋予股東，
未來仍會將於外國所賺的錢回饋予股

東。
對於有小股東問到長實可否增加派

息至40%，他說：「以現時全世界經
濟環境， 若我決定派40%(派息率)或
其他水平都好難做到，他指，一個固

定派息比率，只是一些規模小的公
司，有固定業績，沒有變動的公司才
可以，長和系於52個國家都有業務，
很難做到！」根據去年年報，長實派
息比率為22.8%。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）儘管政府剛放寬DSD換樓寬限

期，長和系主席李嘉誠昨出席一年一度的股東大會時被小股東問

及對本港樓市的看法時表示，本港樓市仍然是政策市，目前建築

費比4年前貴1倍，建築費已高於地價，強調目前買樓作自住都可

以， 炒賣便不好。股東會上有小股東建議和黃(0013)的股份可否

仿效騰訊（0700）拆細，李嘉誠笑言：「即管考慮吧！」不過，

小股東希望長實派息比率增至40%，他則稱，「好難做到」。

香港文匯報訊 (記者 周紹基）長和系昨日舉行股東
會，會上有小股東建議和黃(0013)拆細股份，李嘉誠表
示「即管考慮吧」，令和黃逆市升0.7%，長實(0001)亦
升0.45%。散戶對和黃拆細或有憧憬，但李嘉誠說的「考
慮」可能只是客套說話，未必可當真。耀才證券研究部
經理植耀輝表示，和黃作為基金愛股，並沒很大誘因去
拆細，估計和黃拆細的機會不大。

拆細引更多類型股東
但新鴻基金融高級分析員李惠嫻卻指和黃拆細的機

會相當大，由於該股長久以來是基金大戶的愛
股，入場門檻甚高(逾10萬元一手)，散戶一直「望
門興嘆」。她認為，和黃拆細可以引入更多類型
的股東，提高股份的活躍程度，故拆細股份對該
股有利。
拆細股份的方法有兩種，一種是像騰訊般拆細每

股股價，另一種是拆細每手交易股數，如曾經是入
場費最貴的港交所(0388)，08年將每手交易股數由500
股大減至100股，一樣可以降低交易門檻。
李惠嫻表示，像騰訊般拆細每股股價，技術上

較複雜，首先要另設交易號碼，股份的市值也會
在一段時間內降低，最大的影響當然是每股股價
大為減少，但好處是沒有碎股問題，亦有利股價
短期炒上。至於將每手交易股數調低，影響就沒
有那麼大，起碼股價不變，但就可能出現碎股問

題。她相信，身為「紅底股」的和黃若拆細，會傾
向採用更改交易單位的拆細方法，因為股價能夠升
至超過100元，實在「得來不易」。

港股全周升850點
港股表現，美國科技股疲弱令港股六連升「斷

纜」。恒指低開85點後跌幅擴大，最多跌過175點，
尾市跌幅收窄至17點，收報22,712點，但全周計仍
升850點或3.9%。成交繼續低位徘徊，只得488億
元。騰訊拆細第二日，其股份(2988)跌1.9%，至於宣

布「四合一」的德昌(0179)，更急挫16%。
植耀輝表示，大市買盤動力疲弱，但卻又沒有甚麼大

型負面消息，預期22,400點有支持，也由於成交低迷，
反有利大戶挾高大市，故料短期內，恒指會於22,400至
23,500點上落。不過他提醒，正因為大市升幅沒成交配
合，萬一轉勢的話，大市會下挫得相當急勁。時富資產
董事總經理姚浩然亦指，港股成交進一步減少顯示投資
者未有追貨，恒指目前缺乏上升動力，料短期港股會於
22,500至23,000點區間窄幅上落。
國指收報9,955點，跌15點，全周升271點。市場

較矚目的焦點，是融創(1918)以溢價收購綠城(3900)創
辦人宋衛平等人持有的不多於三成股權。由於市傳收
購溢價高達五成，大行紛紛看淡交易，認為融創有可
能配股集資。

德昌「4合1」勁插17%
融創全日跌6.5%至3.86元，綠城復牌後曾升逾一

成，但收市只升2.8%。其餘內房股亦受壓，碧桂園
(2007)「缺水」，向恒地(0012)主席李兆基發債籌2.5
億美元，股價跌2.8%，中海外(0688)及潤地(1109)亦
跌1.7%及1.8%。
德昌(0179)建議股份4合1，並預期今年度盈利略倒

退，拖累股價大跌16.69%至6.44元。市傳復星(0656)
以約15億元向電視廣播(0511)最大股東陳國強購入清
水灣電視城地皮，復星挫3.38%。

金管局：4月貸款恢復輕微增長
香港文匯報訊（記者謝孟謙）金管局副總裁阮國
恒昨日表示，本港4月份貸款市場恢復增幅，反映近
月市場對貸款有一定需求，惟增長百分比僅錄得單位
數，較1、2月的雙位數升幅緩慢，而截至昨日金管
局未有就本地貸款提供實質數字。
外資銀行受「穩定資金要求」，阮國恒舉例指，相
關調整可見於局方對「穩定資金」的定義，並解釋，
此項除了包括既有的「存款基礎」之外，其他「批發
層面」，或外資銀行「由總部所提供」的資金，只要
其年期剩餘超過6個月，即在此限。近期有若干銀行

反映意見，而局方會就此「有彈性」調整相關措施。

外資銀行受SFR影響較大
阮國恒相信，外資銀行受「穩定資金要求」影響的
機會較大，此類銀行資金來源並非主要依靠「本地存
款」，要在「穩定資金水平」上達標，較其他本地同
業難，故此現時已經為個別銀行提供若干彈性，例如
押後其達標期限。阮國恒強調，金管局向銀行提出的
「穩定資金要求（SFR）」無壓低貸款水平之動機，
而其本意旨在確保本地有穩定而長遠的信貸供應，減

低信貸市場受外圍環境影響而收窄的可能。
其他監管制度方面，阮國恒表示，金管局正在就銀
行的「私人財富管理」服務，推出「強化版資歷架
構」監管制度，讓銀行業可提升其專業服務水平，而
相關工作有望於兩個月內完成。他又表示，金管局希
望將此監管延伸至銀行其他業務，例如「零售產品銷
售業務」、「財資市場運作」等。

未判斷樓市進入下行周期
現時政府為樓市撤辣，變相延長買家換樓免印花稅

期限。阮國恒被問及金管局會否配合，相繼推出「逆
周期措施」刺激樓市，他回應表示，會繼續留意樓市
市況，現階段未有判斷樓市是否進入下行周期。

草根聯盟倡徵「富豪稅」

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴）昨日
下午2時多，剛好滂沱大雨下，一班約
20人來自關注草根生活聯盟來到紅磡

海逸君綽酒店門口示威，有份出席代表
表示，香港嚴重的貧富懸殊問題很大程
度源自不公義的稅制和資源分配不平

均，建議政府推動稅制開革，開徵富
豪稅、資產增值稅、大額股息稅，藉
稅制改革向富豪、有龐大盈利的財團
徵收作更直接的社會投資，促進社會
公平發展，保障中產和低下階層市民
的生活。

收息等於勞工4萬年工資
代表指出，根據福布斯2014年香港
富豪榜，本地十大首富的總資產超過
8,800億元，富堪敵國。以長和系主席
李嘉誠為例，其身家達320億美元（約
2,340億港元），位列本港首富和全球
排22位；按長江實業(0001)去年所錄得
純利(352.6億元)，單透過和黃(0013)派

的股息便一次過賺取76.8億元，等如一
個基層勞工超過4萬年的工資。可惜，
李嘉誠每年只向長和支薪5,000元，無
需繳付薪俸稅，現時香港的財稅制度上
明顯是有利於既得利益者，股息和資產
增值等收入來源是無須課稅。因此建議
設立富豪稅、資產增值稅、大額股息
稅，讓資源財富公平分配。
同時，政府計劃透過成立「未來基

金」來解決人口老化問題，惟基金僅用
於基建工程，完全與其目的背道而馳。
政府應設立更多稅項既能有效增加政府
收入，亦可進行再分配去推出相應措施
以改善民生。
代表亦指，政府應重新檢討現時的經
濟和產業結構，實行多元產業，為市民
提及更多選擇和就業機會，讓社會得以
公平、務實發展。
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香港文匯報訊（記者 謝孟謙）濠賭股多災多難。
摩根士丹利昨發表報告，指澳門有新禁煙規定，於
本年10月初起，禁止賭客於賭場中場吸煙，而此新
規定將影響博彩企業，並預料，因場地有限而需加
設「煙房」的企業最受成本上升影響。
大摩指出，澳門雖然已經實施的局部禁煙措
施，惟目前對賭場的影響不大，但若連中場都全
面禁煙，根據歐美及澳洲經驗，將會打擊營運，
最受影響相信是那些空間不足以開設吸煙房的賭
場；而擁有較多貴賓廳及大型的賭場，受到的影
響相信較小。另外，大摩又指，對高檔中場(pre-
mium mass)房間是否容許吸煙並不確定。
在各家大型賭場之中，金沙中國(1928)中場比例

較多，但該公司亦有足夠空間開設吸煙房。報告
又認為，雖然措施早已公布，但仍可繼續拖累澳
門賭股的投資氣氛。
事實上，濠賭股近期不利消息頻現，令股價受
壓，銀娛（0027）昨收跌0.255%，報58.6元。近
日不利消息包括：銀聯推出連串措施，打擊澳門
的海外洗錢、資本外逃和非法刷卡等行為；澳門
研究進一步收緊持內地護照的過境客逗留期限，
由7日縮至3至5日等等。

德銀售賭城酒店予黑石止蝕
另外，德意志銀行將作價17.3億美元，出售旗

下位於拉斯維加斯的大都會酒店，買家為黑石集
團，正式結束為時6年的蝕本生意。大都會酒店位
處拉斯維加斯大道上，集酒店與賭場一身，造價
逾39億美元，該酒店自2010年12月開業以來尚
未實現盈利。

■長和系主席李嘉誠指出，本港樓市仍然是政策市，重申目前想買樓自住都可
以，炒賣便不好了。 資料圖片

■■圖為有線電視昨日和黃圖為有線電視昨日和黃
股東會的場面股東會的場面。。

■■恒指昨收恒指昨收2271222712點點，，下下
跌跌1818點點，，全日成交金額縮全日成交金額縮
減至減至483483億億，，全周則累升全周則累升
850850點點。。 中新社中新社

■金沙城中心較早前慶祝兩周年開業誌慶。 資料圖片


